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В декабре 2024 года 
исполняется 20 лет с 
момента вступления 
в силу Жилищного ко-
декса. Тогда было за-
явлено о том, что в 
2020 году каждая се-
мья будет иметь 
квартиру. Обещания 
не исполнены. В Рос-
сии на данный мо-
мент несколько мил-
лионов человек, нуж-
дающихся в улучше-
нии жилищных усло-
вий. В Москве, по 
официальным дан-
ным, очередников 
29950 человек. 

 
14 декабря 2023 года в Мос-

ковской городской Думе по ини-
циативе фракции КПРФ состо-
ялся круглый стол на тему «Жи-
лищные вопросы и пути их реше-
ния». В работе круглого стола 
приняли участие депутаты фрак-
ции КПРФ Виктор Максимов, 
Елена Янчук, Сергей Савость-
янов, член Бюро МГК КПРФ, 
представители Уполномоченного 
по правам человека в городе 
Москве, представители обще-
ственных организаций, муници-
пальный депутат Ита Черкесова, 
активисты и неравнодушные 
граждане. Основными выступаю-
щими были пострадавшие оче-
редники и жители бывших обще-
житий и ведомственного жилья.  

Открыл и вёл заседание руко-
водитель фракции КПРФ в Мос-
гордуме секретарь МГК КПРФ Ни-

колай Зубрилин. В своей речи он 
сделал упор на значимости рас-
сматриваемой проблемы, расска-
зал о положение дел в вопросе 
обеспечения благоустроенным 
жильём очередников и семей, в 
частности, нуждающихся в пере-
селении из ветхих и аварийных 
домов. Были обозначены пути ре-
шения обозначенных задач.  

На круглом столе выступили 
представители разных профессий 
(рабочие, строители, преподава-
тели, юристы, предприниматели, 
артисты, пенсионеры), которым 
довелось столкнуться с пробле-
мой обеспечения людей доступ-
ным и качественным жильём. 
Практически все констатировали 
факт нерешённости поставленной 
социальной задачи. По-прежнему 
на повестке дня стоит вопрос о 
переселении граждан из ветхого 

и аварийного жилья в новые 
дома. Однако всё упирается либо 
в финансовые сложности (связан-
ные, как правило, с тяжёлыми 
условиями ипотеки), либо в бюро-
кратические препоны. Попытки 
инициативных групп жителей, об-
щественных объединений до-
нести свою позицию до властей к 
настоящему моменту не возы-
мели успеха. Многочисленные об-
ращения в контрольно-надзор-
ные и правоохранительные ор-
ганы, как правило, заканчива-
лись отписками представителей 
власти. 

К примеру, одна из участниц 
круглого стола рассказала, что в 
2023 году исполнилось 30 лет с 
того момента, как её семья встала 
в очередь на улучшение жилищ-
ных условий. С тех пор она вышла 
замуж и родила пятерых детей, её 

сестра тоже вышла замуж и ро-
дила ребёнка, а отец женщин 
скончался, так и не получив собст-
венного жилья. 

Предлагались разные способы 
решения жилищного вопроса. На-
пример, звучали предложения от-
носительно восстановления в 
очереди на получение социаль-
ного жилья семей, ошибочно вы-
черкнутых чиновниками из 
списка нуждающихся. По мнению 
выступавших, необходимо вплот-
ную заняться переселением про-
живающих в бывшем ведом-
ственном жильё и в бывших об-
щежитиях. Вопрос стоял и о кор-
ректировке программы ренова-
ции, чтобы ускорить предоставле-
ния стоящим на специальном 
учёте семьям жилья и их пересе-
ления из ветхих и аварийных до-
мов.  

Коммунисты делали акцент на 
необходимости принятия мер, 
призванных укрепить гарантии 
обеспечения россиян жильём. 
Так, Виктор Максимов предложил 
закрепить на федеральном 
уровне максимальный срок пре-
доставления людям квартир. 
Елена Янчук высказалась за пе-
реход к формам обеспечения со-
отечественников жильём, альтер-
нативных ипотеке. Речь идёт о 
предоставления государством лю-
дям жилья под найм с чёткими 
критериями его использования.  

В заключение Николай Зубри-
лин заявил о том, что необходимо 
выделить из бюджета Москвы 
средства расселения нуждаю-
щихся. Также он предложил вве-
сти санкции в отношении чинов-
ников, ответственных за непредо-
ставление в течение 10 лет жилья 
очередникам. Зубрилин напом-
нил о положении Конституции 
Российской Федерации о соци-
альном государстве. Это пред-
усматривает необходимость со-
хранения бесплатного образова-
ния, бесплатного здравоохране-
ния и бесплатного предоставле-
ния жилья всем нуждающимся.  

По итогам круглого стола была 
принята резолюция, которая бу-
дет направлена в органы власти 
Москвы и России. В ней участники 
круглого стола потребовали вос-
становить в очереди на социаль-
ное жилье семьи, которые были 
сняты с очереди на основании не-
достоверных данных, а также при-
нять необходимые меры для пере-
селения граждан, проживающих в 
бывших общежитиях и бывшем 
ведомственном жилье. Также в 
резолюции было предложено 
скорректировать программу ре-
новации в пользу семей, состоя-
щих на жилищном учёте.

В здании Госдумы третий раз под-
ряд накануне Нового года проходит 
благотворительная акция «Елка жела-
ний». В этот раз парламентарии ис-
полняют новогодние пожелания детей 
участников СВО. 13 декабря Председа-
тель ЦК КПРФ, руководитель фракции 
КПРФ в Госдуме Геннадий Зюганов 
принял участие в этом мероприятии. 

Геннадий Андреевич снял с «Ёлки желаний» 
звездочку с пожеланием дошкольника из Ка-
лужской области. «Он мечтает о конструкторе, – 

рассказал Геннадий Зюганов, 
прочитав записку. – Обяза-
тельно исполним это желание. 
Хорошее желание. Сбор кон-
структора развивает моторику 
пальцев. Дети, которые имеют 
такое увлечение в дошкольном 
возрасте, как правило, затем хо-
рошо учатся в школе. И обяза-
тельно передадим дополнитель-
ный подарок семье, которая вос-
питывает этого ребенка». 

«В моей жизни было немало ин-
тересных поручений, но самая 
приятное поручение было свя-
зано с моей работой на Орлов-
щине, где на новогодних утренни-
ках для школьников я был Дедом 
Морозом», – рассказал Зюганов. 

«Дед Мороз всех поздравляет, 
всем говорит добрые слова, всем 
дарит подарки. И отвечает только 
за погоду. И я очень рад сегодня 
поприветствовать всех с Новым 
годом», – поздравил Геннадий 
Андреевич. 

«Наша фракция уже подгото-
вила 150 тысяч подарков для 
детей, которые мы отправим в 
Новороссию, – продолжил он. – 
Мы оказываем гуманитарную 
помощь Донбассу с 2014 года. 
25 декабря будет отправлен 120 
гуманитарный конвой КПРФ». 

«В подмосковных «Снегирях» мы уже который 
год принимаем детей из Донбасса. Прошли оздо-
ровление 16 тысяч детей. На эти новогодние 
праздники приехало дополнительно 220 детей. 
Первую экскурсию для детей мы всегда проводим 
на Красной площади», – рассказал лидер КПРФ. 

«Все лучшее – детям! – традиционный лозунг 
всех поколений коммунистов», – подчеркнул 
Зюганов. 

В мероприятии также приняли участие депу-
таты Госдумы Николай Коломейцев и Владимир 
Исаков. 

В прошлом номере 
«Правды Москвы» мы за-
давались вопросом, кого же 
объявят той самой катего-
рией богачей, с которой бу-
дут брать налог на бездет-
ность. Неделю спустя Рос-
стат дал ответ: оказыва-
ется, обогатилось подавляю-
щее большинство россиян! 

По данным Росстата, в январе–
сентябре 2023 года число россиян 
с доходами ниже границы бедности 
составило 16 млн человек, или  
11,1 % населения, что ниже анало-
гичных показателей 2022 года 
(17,2 млн человек и 11,8% населе-
ния). В третьем квартале бедность 
продолжила сокращаться – за её 
чертой оставались 14,8 млн чело-
век, или 10,2% жителей страны. При 
этом влияние роста зарплат на со-
кращение числа бедных, по экс-
пертным оценкам, втрое превысило 
эффект от соцвыплат, но на уровне 
распределения доходов по десяти-
процентным группам снижение 
бедности практически не сказалось. 

Пресс-служба Росстата считает, 
что опережающий прирост доходов 
беднейших слоёв населения стал 
возможен благодаря адресным соц-
выплатам, и в первую очередь еди-
ному пособию, которое Соцфонд вы-
плачивает семьям с детьми с дохо-
дами ниже определённого порога.  

Игорь Поляков, эксперт Центра 
макроэкономического анализа и 
долгосрочного прогнозирования, 
отмечает прирост зарплат в усло-

виях дефицита кадров. В резуль-
тате сочетания этих факторов но-
минальные среднедушевые де-
нежные доходы населения соста-
вили 49,5 тыс. руб., увеличившись 
за год на 10,7%.  

Однако же отметим вот какой 
момент: для расчёта числа и доли 
бедных Росстат использует показа-
тель стоимости потребительской 
корзины за четвёртый квартал 
2020 года с учётом накопленной 
инфляции, в январе-сентябре этого 
года она составляла 14,2 тысяч 
рублей. И, хотя с 2021 года Минт-
руд оперирует новым понятием 
«граница бедности», рассчитыва-
ется он – тадаммм! – всё по той же 
методике Росстата 1992 года.  

Подход к оценке уровня бедно-
сти в России должен быть более 
комплексным, подчёркивает про-
фессор кафедры труда и социаль-
ной политики РАНХиГС Любовь 
Храпылина. По её словам, показа-
тель «граница бедности» сложно 
назвать убедительным, поскольку 
он анализирует только доходы и не 
включает в себя расходы. Такой 
однобокий подход никак не позво-
ляет делать однозначные выводы 
о динамике бедности в стране. 

Но Росстат мнение профессора 
не слишком-то волнует, у него 
своя атмосфера и своя методика 
подсчёта. А раз богатых стало 
больше, можно и ещё раз повы-
сить цены – вот и славненько. 

Александра Смирнова

Каждой семье – по квартире!

Геннадий Зюганов 
принял участие  

в благотворительной 
акции «Ёлка желаний»

Бедных стало меньше, 
жить стало лучше? 

В России случается всякое. Порой даже такое, 
что реальность опережает самую светлую мечту


